

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE PARIS

Francia, al lado del Vaticano

Días amargos son estos para la Iglesia. En Francia, ante lo que ocurre en algunos países extranjeros, se ha operado una reacción en sentido católico. La prensa censura lo acaecido en España y en Italia. Contados son los franceses que no muestran su indignación por la quema de conventos en esa nación y por los desahucios contra el Papa en Roma.

Se inició en Francia la reacción en sentido católico en los días crueles de la gran guerra, en aquellos momentos de tragedia, de sangre y de lágrimas. El pueblo francés, volvió los ojos a la Religión, y en ella encontró los mejores consuelos, y por ella peleó con él en el triunfo.

Los que habían trabajado tanto por la expulsión de los religiosos, por la separación de la Iglesia y del Estado, se arrepentieron de su obra, y pronto, ellos mismos, pidieron restablecer nuevamente relaciones con el Pontificado. Hoy Francia es católica, y aquí no creemos que puedan repetirse los luctuosos acontecimientos de otras naciones.

La Iglesia nació sobre el Calvario. Sus apóstoles fueron advertidos que no serían mejor tratados que Jesús. Así fue, porque todos sucumbieron en horribles martirios.

Sabemos las persecuciones de que ha sido objeto la Iglesia. También sabemos que renació muchas veces, a pesar de los emperadores bizantinos, de las invasiones de la Edad Media, del gnosticismo de los juristas, del jacobinismo y de la creación de infinidad de sectas la mayor parte de las cuales han sucumbido ya.

Se había creído que con el liberalismo, fruto de la indiferencia religiosa, los Césares habían abandonado la pretensión de ser al mismo tiempo Papas. En nuestros tiempos en que los diversos Estados reconocen a cada ciudadano el derecho del libre examen y proclaman su neutralidad en materia religiosa, el caso de los Césares-Papas debería desaparecer.

Sin embargo, han surgido muchos, y uno de ellos en la propia Roma, tan santificada por los sabios Pontífices.

Las luchas del Pontífice y el Imperio han reanudado.

El Estado nuestro concluyó por tomar forma su posición negativa en un laicismo doctrinal y en una irreligión de lucha. Poco a poco quiere arrojarse el papel de educador moral y de animador espiritual, pero con una Iglesia con un dogma, con sacerdotes y culto de carácter pagano.

Hoy los publicistas fascistas dicen que «el fascismo no puede transigir respecto de sus principios». ¿Quieren indicar con esto que el catolicismo debe transigir con los suyos?

En París se ha visto con malos ojos la actitud de Dictadura semejante. Un católico sabe que la Iglesia no cederá jamás en ningún punto de enseñanza divina ni en ninguno de los principios sobre los cuales la instituyó Jesucristo y se sabe también el diferente valor existente entre una institución divina e inmutable y una institución pasajera y humana.

Por eso Francia protesta de tanta inquietud por parte del fascismo y se pone del lado del Vaticano en el sector mejor y más consciente.

E. BLACK

De Sociedad

LETRAS DE LUTO

En Almería ha fallecido el precioso niño Pepito Roig, hijo del Ingeniero don José Roig Ballesteros.

Acompañamos en su pena a sus padres así como a la abuela doña Dolores Ballesteros viuda de Roig.

La comisión cartagenera en Madrid

La comisión del Ayuntamiento de Cartagena presidida por el alcalde estuvo en el Ministerio de Fomento y después de ver al ministro se entrevistaron con el director general de Obras públicas Sr. Salmerón, a quien expusieron la necesidad de solucionar el problema de las aguas en Cartagena.

El señor Salmerón dijo que su opinión difiere del actual proyecto del Talbilla pero que ha ordenado que antes de un mes informe el Consejo de Obras Públicas.

Aseguró la rápida construcción del puente metálico del Barrio de la Concepción y el revestimiento de las ramblas de Beipilas y Santa Lucía.

Además entregó una carta al alcalde para entregar al director de la Confederación del Segura, en que le ordena remitir inmediatamente al Ministerio de Fomento el proyecto de riegos del campo hecho por el ingeniero señor Pisuella.

Conflicto solucionado

Ayer tarde se reunió nuevamente el Comité Paritario para intentar encontrar una fórmula que resolviera las peticiones formuladas por los carreros del muelle.

Después de un laborioso debate se aceptó por obreros y patronos la siguiente fórmula:

«A partir del día 18 de Junio, las retribuciones por el servicio de carreros en el Puerto será la siguiente:

Por una jornada legal de trabajo, 19 pesetas, de las que corresponden 9 a los carreros o conductores eventuales y 10 al dueño del carro.

Los carreros fijos se retribuirán con el jornal de 7:50 pesetas.

Celebramos se haya llegado a un acuerdo en este asunto.

Homenaje al Dr. Cárceles

Ayer tarde a las siete en el Teatro Principal dió una conferencia el doctor Cárceles a los obreros de la Confederación Nacional del Trabajo, hablando por una república federal.

Aoche, como habíamos anunciado en el Gran Hotel fué obsequiado el doctor Cárceles con un banquete por sus correligionarios republicanos.

Obreró el solo el Alcalde accidental señor Pérez San José e hicieron uso de la palabra los señores Navarro, Rios, Pina Bretons y el periodista madrileño señor Prats y Beltrán.

El homenaje dió las gracias en sentidas frases y refirió varios hechos del Caosón cartagenero.

A final del banquete la hija del

IV ANIVERSARIO
Del señor

Don Diego Cervantes Cervantes

Que falleció en Madrid el día 21 de Junio 1927

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Bernarda Cánovas Hernández, padres políticos don Diego Cánovas y doña Josefa Hernández, hermanos políticos, tíos, sobrinos políticos, primos y demás parientes, ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Las misas que se celebrarán el día 20 a las diez y media de su mañana en la iglesia de Santa María de Gracia, así como las misas que se dirán este día en la Casa de Ancianos de esta ciudad, en la Casa de Ancianos de Vera y en la parroquia de Torre (Almería) serán dedicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Dr. Cárceles, doña Rosario, interpretó al piano el himno republicano de que es autor.

Esta mañana a las once tuvo lugar el acto de descubrir la lápida que da el nombre del doctor Cárceles a la calle Bel Esanche (calle Norte de las Siervas de Jesús) que anteriormente se acordó denominar de María Cristina.

Con el homenaje asistieron las autoridades civiles, de Marina y Ejército representaciones de dependencias oficiales y otras entidades y de la prensa. También concurrió la banda de música del regimiento de Infantería 33.

El alcalde accidental señor Pérez San José agradeció a todos su asistencia y enaltecó la figura del anciano doctor Cárceles, consecuente republicano cantonal. Seguidamente descubrió el rótulo, mientras la música interpretaba el himno de Riego.

El homenaje asistió con entereza viril, no obstante sus ochenta y tantos años dirigió la palabra al público desde la tribuna, mostrándose emocionado por el honor que le tributa su pueblo. Se refirió después a la necesidad que tiene Cartagena de resolver su problema de aguas, pidiendo que se agrupen todos para pedir con tesón y constancia lo que es de justicia y de derecho hasta conseguir las aguas por su voluntad, ya que el pueblo obtiene siempre lo que quiere y tiene el Gobierno que por sus actos merece. Prometió hablar de este asunto a los gobernantes, haciéndolo con energía y diciéndoles lo que hasta aquí nadie les ha dicho. Finalmente abogó porque el pueblo se decidiera por una República federal, combatiendo a la unitaria.

El público aplaudió y vitoreó al doctor Cárceles.

El viejo cantonal y candidato federal por Murcia en las elecciones próximas, regresó esta tarde a Madrid en automóvil acompañado de sus familiares.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy «La dama misteriosa» por Greta Garbo y «La casa de los trucos» (cómic). Mañana «Cuento de la tataria» (jocosa y hablada).

Las gestiones del señor Escudero

Ayer tarde llegó en avión a Los Alcázaros, desde Madrid nuestro paisano don José Escudero, trasladándose después a Cartagena.

En el Ayuntamiento se entrevistó con el alcalde accidental y algunos concejales a los que dió cuenta de sus gestiones en pro de la solución de los asuntos que afectan a Cartagena y especialmente del de las aguas. Confirmó las noticias de que el criterio del ministro de Fomento dar lugar a una solución a este problema pero sustituyendo el actual proyecto del Talbilla por otro menos costoso y de más fácil realización.

El señor Escudero marchó anoche a Murcia y volverá a ésta en breve.

Información de Ejército

Diario Oficial

Publica los decretos sobre reorganización del Ejército. En lo que afecta a Cartagena vemos lo siguiente:

El Centro de movilización y reserva número 6 que constituye a la Zona de reclutamiento, radicará en Murcia y comprenderá las provincias de Murcia, Albacete y Alicante.

El general jefe de la tercera división que sustituye al capitán general de la región, cargo que desempeñará igualmente el general Riquelme, tendrá atribuciones además de sobre las tropas que forman la división sobre el regimiento de Infantería 33 (Base Naval de Cartagena) y el regimiento de Artillería costa 3.

En Cartagena y demás bases navales sustituye al Gobernador militar un comandante militar con nombramiento expreso de la categoría de general de Brigada, al que asistirá un Estado Mayor y las Planas Mayores de los distintos servicios que radican en la plaza.

Se suprime la Caja de Recluta de Cartagena, refundiéndose en la Caja número 24 con residencia en Murcia (las números 24, 47, 49 y 50).

Solo se llamará cada año a filas los hombres necesarios para cubrir

las vacantes que existan en las unidades activas, sobre la base de las plantillas decretadas a tiempo.

—Confíase el mando del regimiento de Infantería 32 (Valladolid) al coronel don Antonio Botigieg Montero y el del número 29 (Base Naval de Ferro) al coronel don Ricardo Morales Diaz.

—Destina al regimiento de Infantería 33 (Cartagena) a los suboficiales don Fermín Palomares, don Hipólito Pizarro, don José Cotanda, don Benito Rodríguez, don José Roca, don Antonio Rodríguez, don Antonio Barrio, don Paulino Caravella, don Benito Navarro, don Mariano Rosas, don Inocente Fernández y don José Fernández.

Sargentos: Rafael Leiva, Francisco Vertú, Bartolomé Cano, Miguel Guzmán, Rómulo Tévez, Enrique Rizo, Emiliano Aviés, Francisco Muñoz, Diego Morales, Narciso Manzanao, José Machado, Julián Castanero, Fulgencio Pérez, Ricardo Pérez, José Zumbano, Juan Jiménez, Miguel Valderas, Carlos Fernández, José Abenza, Francisco Soto, Francisco Lozano, Andrés Moreno, José Navarro, Ramón Iglesias, José Anorte, Alberto Amante, Serapio Díaz, Andrés Narajo, Julio Sánchez, Antonio Pascual, Julio Alfaro, Luis Gil, Juan Sánchez, José M. Martínez, Vicente Bevil, Francisco González, Antonio Jiménez, Eduardo Simónes, Francisco Salmerón, Juan Campoy, Juan Villar, Patricio Antolinos, Manuel Soler, Antonio Gómez, Miguel González, Antonio Barro, Demetrio Valverde, Santiago García, Joaquín Cano, Cayetano Sorro, José Liz, Francisco Pérez, Gregorio Martínez, Angel Torner, Carlos Mijangos, Pascual Pérez, Roque Mercader y Francisco Bereguer.

—Destina al comandante don José Navarro Moreno al cargo de jefe de Antiaérea ligera (1.ª división).

Ninguna Casa

presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como Aprovecha el buen tiempo para hacer foto: Kodak desde 20 pesetas

CASA MAYOR 18